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Anfrage 0146/2025 zur Sitzung  am 05.02.2025 

 
Kürzungen der Bundesregierung: Integrations- und Berufssprachkurse an der 
Volkshochschule Mainz 
 

Die Volkshochschule Mainz ist ein zentraler Akteur für Integration und berufli-

che Qualifikation in unserer Stadt. Aktuelle bundespolitische Entwicklungen, 

insbesondere die geplanten Kürzungen der Mittel für Integrations- und Berufs-

sprachkurse durch das Bundesamt für Migration und Flüchtlinge (BAMF), könnten 

das Angebot der VHS erheblich beeinträchtigen. Laut dem Haushaltsentwurf der 

Bundesregierung für 2025 sollen die Mittel für Integrationskurse von 1,24 Milli-

arden Euro auf 500 Millionen Euro reduziert werden, was eine Halbierung bedeu-

tet.  

Diese finanziellen Einschnitte könnten negative Folgen für die Teilnehmenden und 

das Personal der VHS haben. Gleichzeitig stehen im städtischen Haushalt Mittel 

von über 500.000€ für Landschaftsbauarbeiten an der VHS zur Verfügung. Eine mög-

liche Umwidmung dieser Mittel könnte dazu beitragen, die drohenden Engpässe bei 

den Sprachkursen kurzfristig zu überbrücken.  

 
Wir fragen an: 
1. Welche konkreten Auswirkungen haben die geplanten Kürzungen der Bundesmit-
tel für Integrations- und Berufssprachkurse auf das Angebot der Volkshochschule 

Mainz? 

 

2. Wie viele Kursangebote müssten aufgrund der finanziellen Einschnitte redu-
ziert oder gestrichen werden, und wie viele Teilnehmer:innen wären davon betrof-

fen? 

 

3. Welche finanziellen Einbußen entstünden der Volkshochschule Mainz durch die 
Kürzungen, und welche Auswirkungen hätte dies auf das Personal und die Hono-

rarkräfte? 

 

4. Besteht aus Sicht der Stadtverwaltung die Möglichkeit, durch eine kommunale 
Drittmittelfinanzierung den Wegfall der Kurse zu kompensieren? 

 

5. Inwiefern könnte eine Umwidmung der im Haushalt vorgesehenen Mittel für 
Landschaftsbauarbeiten an der VHS zur finanziellen Absicherung der Kursangebote 

beitragen? Welche rechtlichen Rahmenbedingungen sind hierbei zu beachten? 

 

6. Gibt es bereits Gespräche mit dem BAMF oder anderen relevanten Akteuren, um 
alternative Finanzierungsmöglichkeiten für die Kursangebote zu erörtern? 
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Kolhey, Sascha 
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